



Maison des associations
213 rue de la soleillette
83700 Saint Raphaël

U.E.V.A.

Programme NOVEMBRE 2023

universite-ueva.com

Si besoin contacter : Annie 06 22 13 03 43 ou Yves 06 21 00 64 02

Vous souhaitez étendre vos connaissances et nourrir votre curiosité : rejoignez-nous et découvrez l'U.E.V.A. ...

Après ces vacances automnales, pensez à prendre ou renouveler votre adhésion, pour bénéficier de la défiscalisation qui vous est due.

LE MOT DU PRESIDENT :

Les travaux que la Mairie de Saint Raphaël entreprend au troisième étage du centre culturel vont perturber notre planning. Cependant, nous ferons le maximum pour vous proposer un programme le plus complet possible. Certaines conférences seront déplacées salle Sirocco, et avancées à 15h. Nous sommes persuadés que vous nous resterez fidèles et vous adapterez à ces nouvelles conditions.

Sorties Programmées :

Le jeudi 9 novembre, déplacement à Saint Tropez, notez donc bien cette date dans votre agenda.

00000000

Cette année encore, votre attention doit être particulièrement portée sur les horaires. En effet pour faciliter le retour de certains conférenciers éloignés, nous avons avancé à 15h certaines interventions, mais aussi parfois, par suite des difficultés à obtenir les salles souhaitées à 18h.

LES CONFERENCES se déroulent :

à Fréjus : Villa Aurélienne
à St Raphaël : Centre Culturel, place Gabriel Péri, salle Mistral 3ème étage
ou auditorium Saint Exupéry

Des changements de dernière minute peuvent intervenir (réquisition de salle, absence du Conférencier prévu, entraînant l'annulation de la conférence ou son remplacement) à consultez notre site internet qui sera à jour.

INSCRIPTIONS : Pour vous inscrire ou renouveler votre inscription remplir le formulaire, que vous trouverez sur le site internet, sur le programme général ou lors des conférences, et le remettre à l'accueil lors d'une permanence ou avant une conférence avec les documents demandés.

TSVP ...

Si besoin contacter: Annie: 06 22 13 03 43 ou Yves :06 21 00 64 02

Dates	Heure	Lieu	Conférencier	Titre de la Conférence
Mardi 7	18h	St. Raphaël	Mme MELLIES	Dolce Vita dans les Pouilles et en Basilicate (1)
Mercr. 8	18h	St. Raphaël	M. PICAUDE	Les symphonistes italiens. (2)
Judi 9	Sortie	SAINT TROPEZ	des 15ème et 16ème siècles	Le Port – Le cimetière marin – La Citadelle et son musée marin – L'Annonciade et l'histoire de ses Peintres
Vendr. 10	18h	St. Raphaël	M. GASTAUT	Joséphine Baker, star de France.
Lundi 13	15h	Villa Aurélienne	M. TORJMAN	Napoléon III et l'annexion de Nice et la Savoie à la France, une étape majeure à l'Unification Italienne en 1860.
Judi 16	14h	St. Raphaël Sirocco	M. SERRES	Les hormones de l'amour.
Vendr. 17	14h	St. Raphaël Sirocco	M. ROIZES	La rafle du Vel D'hiv. Juillet 1942.
Judi 23	14h	St. Raphaël Sirocco	M. PASTRE	1-les saints et saintes de la chrétienté : Les martyres et vierges. (2)
Vendr. 24	14h	St. Raphaël Sirocco	M. SARRAMEA	Les civilisations du Riz.
Lundi 27	15h	Villa Aurélienne	Mme ABITBOL	Le mont Saint Michel, merveille de l'Occident, un Millénaire.
Mardi 28	18h	St. Raphaël	Mme MELLIES	La Sicile aux mille visages. (3)
Mercr. 29	15h	Villa Aurélienne	M. CARLE	Qu'est l'Epicurisme ?
Judi 30	18h30	St. Raphaël Auditorium	M.VERMOT GAUCHY	L'expression du mouvement dans l'art. Réservation obligatoire.

1-

2/ Dolce vita dans les Pouilles et en Basilicate

La région des Pouilles est habitée depuis au moins le VIII^e siècle av. J.-C. Les premiers habitants seraient arrivés des Balkans.

Puis, des exilés de Sparte s'y seraient installés fondant la ville de Tarente, devenue un port important de la Grande Grèce. Ce sont d'ailleurs des héros grecs qui ont colonisé et donné leur nom aux villes des Pouilles.

Toutefois, au troisième siècle av. J.-C. les Romains ont conquis la région, et ce, village par village.

Après la chute de l'Empire romain d'Occident, au Ve siècle, différentes peuplades ont occupé les Pouilles.

Puis, les Sarrazins créèrent un émirat à Bari dans la seconde partie du IX^e siècle.

Après une période byzantine (871 à 1071), ce sont les Normands qui s'y établirent.

Ils furent suivis par les Souabes, dont Frédéric II, qui mena la région à son apogée.

Détour en Basilicate jusqu'à Matera qui est une ville italienne d'environ 60500habitants, chef-lieu de la province de même nom. De nombreuses grottes naturelles ont ainsi été creusées et ont servi de refuge aux hommes depuis le paléolithique ; ce serait l'un des plus anciens sites préhistoriques. La ville est célèbre pour ses habitats troglodytiques (les *Sassi di Matera*), classés sur la liste du Patrimoine mondial de l'humanité établie par l'Unesco et décrits par Carlo Levi dans « *Le Christ s'est arrêté à Eboli* »

2-

1-Les saints et saintes de la chrétienté : les martyres et vierges.

Victimes des persécutions impériales des premiers siècles, les martyres de la pureté virgine opposent à l'Empire romain une idéologie contraire à celle de Rome : la beauté, source de réussite sociale à Rome, devient un trésor réservé à l'époux céleste. A l'instar de saintes comme Agnès, Marguerite, Justine ou Solange, la vie de ces saintes, amplement traitée dans la Légende dorée, allie le chatoiement du merveilleux chrétien et le repoussoir, tout aussi imaginaire, des supplices les plus variés réservés à ces martyres sans faiblesse.

3-

3/ La Sicile aux mille visages

Neptune aurait supprimé la Sicile du continent d'un coup de trident.
Dans la préhistoire l'île était reliée à l'actuelle Tunisie septentrionale par une plate-forme continentale. On y rencontrait alors des éléphants nains...

La Sicile a été pendant des siècles un motif d'intérêt et d'appel pour toutes les populations qui y sont venues, laissant les traces significatives de leur passage et s'intégrant souvent avec les populations indigènes donnant ainsi le jour à une culture variée porteuse de valeurs universelles. Elle avait attiré des peuples divers, les **Sicanes** originaires sans doute d'Espagne vinrent y chercher fortune au III^e millénaire, suivis dix siècles plus tard des **Sicules** d'Italie centrale et enfin des **Elymes**. Thucydide écrit à leur sujet qu'ils s'étaient enfuis de Troie après sa chute. Ces peuples ont laissé peu de traces.